

Fecha: 02-02-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Carmona tras visita a Cuba: homenajeó a "caídos" por Maduro y alertó el "momento más grave" para la isla

Pág. : 19

Cm2: 346,4

VPE: \$ 208.160

Tiraje:

Lectoría:

3.600

10.800

Favorabilidad:

 No Definida

Carmona tras visita a Cuba: homenajeó a "caídos" por Maduro y alertó el "momento más grave" para la isla

En una entrevista con Radio Nuevo Mundo, el presidente del Partido Comunista abordó su reciente viaje a La Habana, donde sostuvo reuniones con autoridades cubanas y participó en una ceremonia en el Cementerio Colón. También se refirió a la "trama bielorrusa" y al caso ProCultura, pidiendo que se despejen responsabilidades con rapidez.

El presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, entregó nuevos detalles sobre su visita a Cuba durante los últimos días, en una entrevista concedida a Radio Nuevo Mundo. En la conversación, el dirigente explicó que uno de los objetivos centrales del viaje fue conversar con autoridades de la isla respecto de los escenarios que podrían abrirse tras la captura de Nicolás Maduro en una operación liderada por Estados Unidos, un hecho que —según reportes internacionales— reconfiguró el panorama político en Venezuela y elevó la tensión regional.

En ese marco, Carmona relató que la delegación tuvo un momento de especial simbolismo político y emocional: un homenaje "a los 32 que cayeron en cumplimiento del deber y resguardando a Maduro", ceremonia que incluyó una visita al Cementerio de Colón, donde —según sus dichos— están sepultadas cuatro de esas personas, mientras el resto se

encontraría en distintos cementerios de las regiones de origen. "Hicimos esa solemnidad de rendirle homenaje a gente que está dispuesta a dar la vida, si es que es cumplir con su obligación, su compromiso de honor", afirmó en la entrevista. La agenda del viaje, de acuerdo con lo expuesto por el timonel comunista, incluyó reuniones con la vicecanciller Josefina Vidal; con Roberto Morales, miembro del buró y encargado del partido; con Emilio Lozada, responsable internacional del partido; y con el primer secretario del partido y mandatario cubano Miguel Díaz-Canel. En el mismo itinerario, Carmona señaló encuentros con Esteban Lazo y con Katuska Blanco, a quien describió como la única biógrafa autorizada de Fidel Castro. Tras esas conversaciones, el líder del PC sostuvo que sus anfitriones describieron el presente como "el más peligroso, el más grave, el momento más serio de todo el proceso revolucionario",

asociándolo a un cuadro de presiones externas y a la posibilidad de acciones que, a su juicio, podrían escalar hacia un escenario de intervención. En esa línea, Carmona aseguró que le parece relevante que el tema cubano tenga "más presencia" en la opinión pública, particularmente por el rol que atribuye a la política exterior de Donald Trump y por lo que calificó como "asfixiamiento" para la isla. En el plano interno, la entrevista también abordó el impacto político de dos investigaciones que han marcado la agenda de las últimas semanas: la denominada Trama Bielorrusa y el caso ProCultura. Sobre la primera, Carmona fue consultado por la situación de la exministra de la Corte Suprema Ángela Vivanco, actualmente investigada y formalizada en una causa por presuntos delitos de corrupción, un caso que ha remecido al Poder Judicial y que, según diversas publicaciones, se vincula con el

consorcio CBM en un litigio con Codelco. En sus declaraciones, el dirigente comunista cuestionó con dureza el desempeño y la legitimidad pública de quienes —según su visión— habrían usado su posición para obtener beneficios. En esa misma parte de la entrevista, mencionó también a abogados imputados en la causa y conectó el tema con su crítica a los procesos judiciales que han afectado a figuras de su sector, abriendo la interrogante sobre la corrección de procedimientos, entre ellos la formalización del exalcalde Daniel Jadue.

Respecto de ProCultura, Carmona afirmó que la formalización del psiquiatra Alberto Larraín representa "un golpe" para el sector, en tanto —según dijo— instala vínculos "no transparentes" en el financiamiento de actividades y mezcla de intereses, remarcando que lo mejor es que el caso "quede despejado a la brevedad". El proceso judicial por ProCultura ha tenido desarrollos recientes, con formalizaciones y solicitudes de medidas cautelares en el marco de la investigación por presunto fraude al fisco en transferencias vinculadas a convenios públicos.

Así, la intervención pública del presidente del PC terminó articulando dos líneas de discurso: una mirada internacional centrada en el escenario cubano tras la captura de Maduro y una defensa política interna que, sin desconocer el impacto de investigaciones sensibles, insiste en acelerar el esclarecimiento de responsabilidades. En ambos casos, el dirigente buscó instalar una lectura de alta gravedad —en La Habana, por el riesgo geopolítico; en Chile, por el daño institucional— en un contexto donde las definiciones judiciales y diplomáticas siguen en curso.

Política

